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A Prefeitura de San-
to Antônio de Posse em 
parceria com o Centro 
Universitário Ampa-
rense – UNIFIA, deram 
início as inscrições ao 
programa “Prouni Mu-
nicipal”. São 200 bol-

sas gratuitas em cursos 
superiores de – Recur-
sos Humanos, Proces-
sos Gerenciais, Gestão 
Pública, Logística e 
Marketing, com dura-
ção de 2 anos. Os cursos 
serão ministrados 100% 

EaD com polo de apoio 
na escola EMEF Mário 
Bianchi, localizada no 
endereço: R. Francis-
co Glicério, 141, Santo 
Antônio de Posse. Para 
ter direito ao programa 
é necessário ser mora-

dor de Santo Antônio de 
Posse há pelo menos 3 
anos e não possuir cur-
so superior completo. 
A pré-inscrição pode 
ser feita até o final des-
te mês de junho através 
do link: Formulário de 

Inscrição para o Prouni 
Municipal As aulas terão 
início em 31/07/2023. 
Mais informações, pelo 
e-mail: prouni.posse@
unisepe.com.br

EaD é a modalidade 
perfeita para quem pre-

cisa de flexibilidade de 
horário. O aluno assiste 
às aulas e realiza suas às 
suas atividades no local 
e horário de sua prefe-
rência, dentro do seu 
tempo disponível. 

Na tarde de sábado, 17 
de junho, aconteceu no 
Estádio Municipal José 
Ferreira Neto, a grande 
final do 19º Campeonato 
Municipal de Futebol 
Amador de Santo Antô-
nio de Posse 2023. Na 
ocasião, o time do Rin-
cão acabou vencendo a 
equipe do Paulista de 

virada pelo placar de 2×1 
e se sagraram campeões 
do campeonato. Ao todo, 
13 equipes participaram 
da competição, além 
da entrega das taças e 
medalhas para os fina-
listas, foram realizadas 
premiações individuais 
para os destaques do 
campeonato.

O Ingresso Solidário é 
supersimples e qualquer 
pessoa pode participar! 
Basta apresentar o Cartão 
Cidadão de Santo Antônio 
de Posse e 1 kg de alimen-
to não perecível, ou R$ 
10,00, para adquirir seu 
Ingresso Individual. Essa 
modalidade é válida ape-
nas para o acesso a Arena 
e na noite de quinta-feira, 

22 de junho. Então corra 
e faça seu Cartão Cidadão 
através do aplicativo.

O cadastro também 
pode ser feito de forma 
presencial, no AgilizaPos-
se, localizado na Rua 
Doutor Jorge Tibiriçá, 
955 – Centro, de segunda 
à sexta-feira, das 8h às 
16h e nos Postos de Saúde 
da Família (PSF). 

A equipe masculina 
de vôlei de quadra de 
Santo Antônio de Posse 
conquistou mais uma 
vitória no último fim 
de semana,  em jogo 
válido pela Copa ADR 
(Associação Desportiva 
Regional) de 2023. Por 
3 sets a 1, os possenses 

superaram Pinhalzinho 
de virada. O próximo 
compromisso da equi-
pe será no domingo, 23 
de julho, às 10h, con-
tra Pedreira. A partida 
acontece no Ginásio 
de Esportes do colégio 
Objetivo, em Santo An-
tônio de Posse.

Rincão é o grande 
campeão do 
Campeonato 

Amador de 2023

Equipe masculina 
de vôlei de 

quadra vence 
Pinhalzinho pela 

Copa ADR

Festa do Peão terá 
ingresso solidário 
nesta quinta-feira, 

22

Jaguariúna realiza 
Conferência de Assistência 

Social e propõe novas 
ações

Pacientes do CAPS 
recebem aulas de 
xadrez em Santo 
Antônio de Posse 

Prouni Municipal de Santo Antônio de Posse oferece 
200 bolsas de estudo 100% gratuitas
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Com as baixas tem-
peraturas que atingem 
a cidade nesta semana, 
a Prefeitura intensifi-
cou as ações de acolhi-
mento da população em 
situação de rua, com o 
objetivo de minimizar 
os impactos das baixas 

temperaturas sobre a 
saúde dessas pessoas.

Então se você encon-
trou alguém dormindo 
na rua ou necessitando 
de abrigo,  entre  em 
contato  através  dos 
telefones disponibili-
zados. 

A Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Desen-
volvimento Social, em 
parceria com o SENAC, 
está com inscrições aber-
tas para diversos cursos 
profissionalizantes. Os 

interessados(as) devem 
procurar a Secretaria de 
Desenvolvimento Social, 
localizada na Rua Santo 
Antônio, 386 - Centro, de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 16h30. 

Mais um programa da 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria Municipal da 
Saúde. Todas as quartas-
-feiras, das 8h às 10h30, 
os pacientes do CAPS I 
Cuidar, recebem aulas de 
xadrez. 

O Centro de Atenção 
Psicosocial presta um im-
portante serviço no campo 

da saúde mental com foco 
na reinserção social de 
pessoas com transtorno 
mental grave e persisten-
te. Interdisciplinar, o tra-
tamento é conduzido por 
uma equipe multiprofis-
sional composta por mé-
dicos, assistentes sociais, 
psicólogos, psiquiatras, 
entre outros especialistas. 

Prefeitura 
oferece cursos 

profissionalizantes 
em parceria com o 

Senac

Ajude a salvar 
vidas neste 
inverno em 

Santo Antônio 
de Posse
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A doença crônica da saúde brasileira

O que Albert Einstein me ensinou sobre ser pai

Equação equivocada

Sandra Franco*

Relatório recente do 
Ministério da Saúde rev-
elou que mais de 1 milhão 
de procedimentos cirúrgi-
cos eletivos estão travados 
na fila do SUS em todo o 
Brasil. Um cenário que 
se repete por gerações no 
país. Acumulam-se déca-
das de falência do sistema 
da saúde público, apesar 
das mudanças de governo. 
Paralelamente, a saúde 
suplementar também 
passa por um período de 
emergência financeira, 
quer por ter havido um 
aumento no uso, quer por 
fraudes que assolam as 
operadoras de planos de 
saúde.

O sistema público de 
saúde apresenta falhas em 
seus principais programas 
e precisa de ações mais efe-
tivas para transformar essa 
realidade. O Ministério 
da Saúde anunciou que 
pretende repassar cerca 
de R$ 600 milhões aos 
governos estaduais e do 
DF para a redução des-
sa fila. De acordo com o 
Ministério, para receber o 
recurso financeiro, cada es-
tado deve enviar um plano 
com o número de cirurgias 
eletivas identificadas na 
fila, quantas poderiam ser 
realizadas com o investi-
mento do governo federal 
e os hospitais que fariam 
as operações. O levanta-
mento demonstrou que 
Goiás é estado que tem a 
maior fila: são cerca de 125 

mil procedimentos trava-
dos. Em seguida, aparece 
São Paulo, com 111 mil, e 
em terceiro lugar, o Rio 
Grande do Sul, com 108 
mil.

As principais cirurgias 
que representam demanda 
represada nos Estados in-
scritos no Programa até ag-
ora são: cirurgia de catara-
ta, retirada da vesícula 
biliar, cirurgia de hérnia, 
remoção das hemorroidas 
e retirada do útero. Certa-
mente, para tratar das in-
tercorrências que algumas 
dessas condições provo-
cam, o SUS gasta tanto (ou 
mais) do que gastará com 
o procedimento cirúrgico 
em si. Quanto custa men-
salmente cada um desses 
pacientes à espera de uma 
cirurgia? Esses números 
não foram apurados.

Segundo as estimati-
vas, esse investimento deve 
reduzir em cerca de 45% o 
total dos procedimentos. 
Assim, se o projeto correr 
como o planejado, cerca 
de 487 mil cirurgias serão 
feitas, mas ainda sobrarão 
mais de 595 mil na fila de 
todo o Brasil.

Ou seja, esse programa 
terá um efeito paliativo. 
Sem dúvida, ajudará mil-
hares de pessoas e famílias, 
mas ainda não é a solução 
para esse gigantesco prob-
lema. Essa fila poderá 
crescer rapidamente, caso 
não sejam tomadas outras 
medidas paralelas de curto 
e médio prazos.

É possível que o gov-

erno faça mutirões e par-
cerias com instituições 
privadas para diminuir 
filas e atender a essa de-
manda. Consultas por tele-
medicina para fazer uma 
triagem dessas pessoas 
que estão na fila, a fim de 
que especialistas avaliem 
se essas pessoas realmente 
precisam de cirurgias, pode 
ser um primeiro passo 
importante. Depois dessa 
triagem, pode ser realizado 
um chamamento dos espe-
cialistas por áreas, para que 
eles sejam distribuídos nos 
estados e municípios onde 
suas especialidades sejam 
mais requisitadas. Uma 
verdadeira força-tarefa 
com o uso da tecnologia, 
como já se provou possível 
e eficaz em vários projetos 
financiados pelo PROADI 
(Programa de Apoio ao 
Desenvolvimento Insti-
tucional do Sistema Único 
de Saúde).

Um fator que corrob-
ora para essa longa espera 
está na má distribuição 
dos médicos especialistas 
no Brasil. O número de 
médicos no país cresceu 
fortemente nos últimos 
anos, atingindo mais de 
500 mil profissionais, uma 
média de 2,4 para cada 1 
mil habitantes. Entretanto, 
a distribuição ainda é bas-
tante desigual, com maior 
presença nas regiões mais 
ricas e menos oferta no 
Norte e Nordeste. Os dados 
estão são de uma pesquisa 
realizada pelo Conselho 
Federal de Medicina, em 

dezembro de 2020.  A 
falta de equilíbrio ocorre 
também quando compara-
dos os sistemas de saúde. 
Dos profissionais, 28% 
atendem exclusivamente 
no setor privado, 22% so-
mente no setor público e 
os 50% restantes nos dois 
tipos de serviços.

De fato, é impre-
scindível que haja por parte 
do Governo a contratação 
de mais profissionais tam-
bém para atenção primária 
para se evitar doenças ou 
para evitar que doenças 
se tornem crônicas. No 
último dia 22 de maio, o 
Governo Federal publi-
cou um novo edital para 
chamamento para profis-
sionais que queiram par-
ticipar do programa Mais 
Médicos para o Brasil. No 
documento publicado pelo 
Ministério da Saúde, o ciclo 
válido de trabalho é de qua-
tro anos, para formados em 
instituições nacionais ou 
estrangeiras. Nesta etapa, 
serão 5.970 vagas em 1.994 
municípios brasileiros. 

Espera-se que essas 
contratações sejam real-
izadas com seriedade, ética 
e transparência, para não 
criarmos mais um prob-
lema de gestão. Já houve 
casos de médicos locais 
serem dispensados para 
que o Munícipio contra-
tasse um médico que seria 
pago pelo Programa, como 
uma forma de desonerar 
a “folha” municipal. Mas, 
trocar um médico por out-
ro não resolve o problema, 

o que se precisa é de mais 
profissionais que prestem 
um atendimento efetivo à 
população.

Segundo levantamen-
to feito pelo CNJ (Conselho 
Nacional de Justiça), em 
2021, para analisar as prin-
cipais causas que levam à 
fila de espera no SUS,  não 
somente a falta de especial-
istas justificaria que uma 
consulta com ortopedista 
possa demorar 1 ano. A 
escassez de recursos nos 
hospitais públicos resulta 
na falta de equipamentos, 
de insumos e de medica-
mentos.

S e r i a  t a m b é m 
lamentável ver, em um 
futuro breve, notícias en-
volvendo os desvios desses 
recursos federais destina-
dos a esse “programa para 
redução de filas”, como se 
verificou em 2022, quando 
a Polícia Federal deflagrou 
operações em alguns Es-
tados, para apurar a mau 
uso de verbas destinadas 
exclusivamente ao com-
bate à epidemia, com a 
consequente ocultação de 
movimentação financeira 
e lavagem de dinheiro.

Espera-se que as políti-
cas de saúde pública tratem 
o indivíduo como parte de 
um sistema que necessita 
de políticas sérias, com 
controle efetivo das de-
mandas reprimidas tanto 
de cirurgias como con-
sultas ou procedimentos. 
Necessário projetos de cur-
to, médio e logo prazo para 
solucionar os problemas 

de muitas vidas, de mui-
tas famílias. As soluções 
precisam ser pensadas 
de forma interdisciplinar, 
envolvendo vários autores 
(inclusive a população), 
sob pena de não se con-
seguir mudanças dura-
douras, mas sim soluções 
imediatistas que não trat-
am diretamente causas dos 
problemas de saúde.

Se mudanças não 
começarem a ser feitas 
de imediato, o brasileiro 
continuará ingressando 
na Justiça para não morrer 
na fila ou no corredor de 
um hospital, enquanto o 
dinheiro público vaza por 
outros meios, por exemplo, 
a Judicialização. Essencial 
que se efetive realmente 
um programa de promoção 
à saúde, com a prevenção 
de doenças e diminuição 
de uma medicina “hospi-
talocêntrica”. A sociedade 
não precisa ter uma saúde 
pública cronicamente 
doente.

*Sandra Franco é con-
sultora jurídica especial-
izada em Direito Médico e 
da Saúde, doutoranda em 
Saúde Pública, MBA-FGV 
em Gestão de Serviços em 
Saúde, diretora jurídica da 
Abcis, consultora jurídica 
da ABORLCCF, especial-
ista em Telemedicina e 
Proteção de Dados, fun-
dadora e ex-presidente da 
Comissão de Direito Médi-
co e da Saúde da OAB de 
São José dos Campos (SP) 
entre 2013 e 2018.

René Breuel*

Eu confesso: tor-
nar-me um pai me en-
cheu de medo. Por algu-
ma razão, pensava que 
só as mães tinham fortes 
emoções. Mas quan-
do tirava a máscara de 
marido responsável, me 
perguntava se a minha 
juventude tinha acaba-
do. Achava que um bebê 
atrapalharia meu cresci-
mento. Não sabia se o 
romance esfriaria com a 
chegada de um bebê.

Mas, como homem, 
o meu principal ob-
stáculo foi o medo de 
insignificância que eu 
procurava aliviar com 
a minhas conquistas 
profissionais. O tempo 
nunca é suficiente para 
quem quer se provar ao 
mundo e a si mesmo. 
Para ser bem sincero, um 

bebê parecia um mala-
barismo a mais.

Albert Einstein me 
ajudou a desatar esse nó. 
Aconteceu em uma tarde 
rabugenta, depois que 
eu havia discutido com 
a minha esposa por um 
motivo bobo. Abri o com-
putador e busquei algo 
que acalmasse meu es-
tresse. Por alguma razão, 
havia ali em destaque um 
artigo de 1955 intitulado 
“A morte de um gênio”. 
Era o obituário escrito 
logo após a morte de 
Einstein.

Comecei a ler. Cheio 
de prosa antiquada e 
afirmações grandio-
sas, o artigo apresen-
tava Einstein como um 
homem que “avançou 
ousadamente junto aos 
grandes da história”. En-
tre declarações elogiosas, 
o obituário descrevia um 

gênio que “viajou em es-
plendor solitário para as 
encruzilhadas do visível 
e do invisível.” O cien-
tista era descrito como 
um homem desatento 
que certa vez entrou no 
restaurante de um cru-
zeiro trajando pijamas.

Mas o trecho que 
me falou à alma foi um 
parágrafo sobre sua ju-
ventude. Para alguém 
que alcançou tamanha 
envergadura, era curio-
so imaginar o vencedor 
do Prêmio Nobel como 
um estudante nerd da 
Escola Politécnica de 
Zurique. Ele se casou 
com uma companheira 
intelectual, a matemáti-
ca Mileva Marie, e eles 
tiveram um filho. Ein-
stein tinha um emprego 
monótono, examinando 
arquivos de patentes no 
Escritório Suíço de Pat-

entes, a fim de sustentar 
a família. Mas sua mente 
voava atrás de teorias da 
física e lógicas abstra-
tas. Rabiscava fórmulas 
matemáticas em pedaços 
de papel e as colocava 
no bolso para reflexões 
futuras.

Aí veio a frase pela 
qual eu ansiava. “De noi-
te, ele podia ser visto 
empurrando uma car-
ruagem de bebê pelas 
ruas, parando aqui e 
ali para anotar filas de 
símbolos matemáticos.” 
Minha visão embaçou, 
uma lágrima escorreu 
e parei de ler. Aquela 
frase capturava a incon-
gruência que eu vinha 
sentindo. Era ridículo, 
engraçado e redentor — 
tudo ao mesmo tempo 
— imaginar Einstein em-
purrando um carrinho 
de bebê e rabiscando os 

teoremas que redefinir-
iam a física moderna. 
Era tragicômico: o peso 
do dever cotidiano car-
regado por um intelecto 
que sonhava com a ve-
locidade da luz, mas que 
precisava dar atenção às 
praticidades da vida em 
família.

Percebi que até o gê-
nio sentiu o que eu estava 
sentindo. Eu também 
tinha algumas ideias que 
queria desenvolver um 
dia. Também desper-
diçaria parte do meu 
potencial assistindo a de-
senhos animados que en-
sinam o nome das cores. 
Reconheci uma parte de 
mim naquela cena, a par-
te que precisava de um 
banho de graça: minha 
inquietude, meus pla-
nos profissionais e meu 
medo de insignificância. 
Foi um momento reden-

tor, que dizia: Está tudo 
bem. Vai ser só uma fase. 
Um dia você terá tempo 
para suas ideias. Em-
purre seu carrinho, mas 
rabisque também seus 
pensamentos.

Coloquei o computa-
dor de lado. Mal podia 
me lembrar da física do 
ensino médio. Mas podia 
empurrar meu carrinho 
de bebê.

*René Breuel é um 
escritor paulistano que 
mora em Roma, na Itália. 
Autor da obra Não é fácil 
ser pai (Mundo Cris-
tão), possui mestrado 
em Escrita Criativa pela 
Universidade de Oxford, 
no Reino Unido, e em 
Teologia pelo Regent 
College, no Canadá. É 
casado com Sarah e pai 
de dois meninos, Pietro 
e Matteo.

*José Renato Nalini

Embora premida pela 
maior ameaça já veri-
ficada em sua história, 
a humanidade resiste a 
adotar providências que 
mitiguem os perigos e 
procrastinem a chega-
da do caos. Todos sabem 
que as emissões de gases 
do efeito-estufa são as 
responsáveis pelo agrava-
mento da crise climática. 
A elevação da temperatura 
do planeta é contínua e vai 
quebrando recordes. As 
etapas vão sendo reavali-
adas, o caos cada vez mais 
próximo.

Há remédios para o 
enfrentamento. Um deles 
é o uso do hidrogênio verde 
na aviação. Debate-se o 
custo desse projeto que se 

avalia em trezentos bilhões 
de euros, ou um trilhão 
e seiscentos e cinquenta 
bilhões de reais. É difícil 
até enxergar uma quantia 
com tantos zeros! 

Mas, enquanto isso, 
usa-se querosene para 
manter a aviação no mun-
do inteiro, quando ele de-
veria ser taxado para obri-
gar a indústria a acelerar 
a transição energética. O 
combustível fóssil precisa 
ser taxado, de forma a 
desestimular o seu uso. 
Enquanto isso, o com-
bustível limpo deve ser 
estimulado. Tanto com 
incentivos para a Univer-
sidade produzir similares 
não poluentes, como in-
vestir em táticas de fabri-
cação do hidrogênio verde 
que o não tornem tão fi-

nanceiramente proibitivo.
Não se insiste na ex-

istência de normatividade 
que disciplina essas con-
dutas lesivas à preservação 
da vida, como o princípio 
poluidor-pagador. Quem 
mais polui, deve arcar com 
as consequências dessa 
prática. 

Enquanto houver neg-
ligência, insensibilidade, 
descaso, o problema só 
continuará a se agravar. E 
os empresários da aviação 
civil têm resposta pronta 
quando se lhes cobra uma 
responsabilidade conse-
quente. Dizem que os ani-
mais de estimação poluem 
igualmente ou mais, o que 
foi recentemente afirma-
do por um executivo da 
Luxaviation, sediada em 
Luxemburgo. Ele com-

parou a emissão de 2,1 ton-
eladas de CO2 por ano de 
um jatinho, com aquela re-
sultante de três cachorros. 
Baseou-se no livro de Mike 
Berners-Lee, um escritor 
inglês, chamado “Quão 
ruins são as bananas”. 
Nessa obra, diz-se que um 
gato doméstico emite 310 
kg de carbono por ano, um 
cachorro emite 700 kg, o 
equivalente a um avião de 
luxo, embora de reduzidas 
dimensões. 

O importante é taxar 
qualquer emissão, à luz do 
princípio do poluidor-pa-
gador. O combustível fóssil 
precisa ser onerado de for-
ma a se desincentivar seu 
uso. E talvez instituir uma 
taxa compensatória para 
os pets, tão poluidores 
quanto os jatos. O que não 

é possível é penalizar todas 
as pessoas, principalmente 
as que não viajam e não 
têm animais em casa. 

*José Renato Nalini 

é Diretor-Geral da UNI-
REGISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Geral 
da Academia Paulista de 
Letras. 
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Câmara Temática da Saúde da RMC discute 
enfrentamento da febre maculosa

Educação de SP dá início à contratação de 
550 psicólogos 

Região de Campinas gerou mais de 11 mil 
empregos em abril

Em parceria com Apae Brasil, Renovias e 
Instituto CCR iniciam campanha de doação 

de roupas

Prouni Municipal de Santo Antônio de Posse 
oferece 200 bolsas de estudo 100% gratuitas

Da Redação

Uma reunião com a 
Câmara Temática da 
Saúde da Região Met-
ropolitana de Campinas 
(RMC) sobre o enfren-
tamento da febre mac-
ulosa na manhã desta 
quarta-feira, 21 de jun-
ho, discutiu medidas e a 
situação epidemiológica 
das cidades. O encontro 
foi coordenado e convo-
cado pelo prefeito Dário 
Saadi e reuniu cerca de 
60 pessoas, entre repre-
sentantes da Saúde do 

Estado e dos municípios.
 O objetivo do encon-

tro foi sensibilizar os 
prefeitos, as vigilâncias 
municipais e os clínicos 
sobre a importância do 
tema em uma região con-
siderada endêmica.

 Durante a reunião 
foram discutidas ações 
conjuntas, a importân-
cia da comunicação de 
risco, a organização dos 
estoques dos medica-
mentos utilizados no 
tratamento e o fluxo da 
doxicilina injetável, in-
dicados em alguns casos 

de internação, para os 
municípios que necessi-
tarem.

 Além disso, a direto-
ra do Departamento de 
Vigilância em Saúde (De-
visa), Andrea von Zuben, 
expôs o surto da Fazenda 
Santa Margarida e as 
medidas tomadas por 
Campinas. O infectolo-
gista do Devisa, Rodrigo 
Angerami, falou sobre as-
pectos clínicos e epidemi-
ológicos da doença. Já o 
interlocutor do Centro de 
Informações Estratégicas 
em Vigilância em Saúde 

(Cievs) do Grupo de Vig-
ilância Epidemiológica 
de Campinas (GVE XVII), 
João Fred, destacou todo 
o contexto epidemiológi-
co da região. 

 “Essa ação da RMC é 
muito importante para 
o enfrentamento coor-
denado, que traz mais 
chances de bons resul-
tados”, disse o prefeito 
de Campinas, que dis-
ponibilizou os técnicos 
do Devisa para auxilia-
rem as ações das outras 
cidades com esclareci-
mentos sobre o enfren-

tamento da doença. 
 Na próxima terça-fei-

ra, 27 de junho, haverá 

uma nova reunião com 
o grupo para discutir o 
assunto.

Da Redação
 
A Secretaria da Edu-

cação do Estado de São 
Paulo publicou nesta 
terça-feira (20) o edi-
tal para contratação de 
serviços de psicologia 
do programa Psicólogos 
na Educação. A seleção 

da empresa responsável 
será realizada por meio de 
pregão eletrônico da Bol-
sa Eletrônica de Compras 
do Governo do Estado, 
com abertura de sessão 
pública no dia 3 de julho. 

“O formato anterior 
dos atendimentos psi-
cológicos fez sentido no 

contexto da pandemia, 
mas neste momento nós 
entendemos que o pres-
encial é indispensável. 
Por isso, reformulamos o 
edital e agora, com tudo 
certo, podemos fazer essa 
contratação já para o se-
gundo semestre”, explica 
o secretário da Educação, 

Renato Feder.  
O edital prevê o serviço 

de 550 psicólogos, com 
pelo menos 600 mil horas 
de atendimento pres-
encial. Todas as 5,3 mil 
unidades da rede estad-
ual serão beneficiadas. A 
distribuição dos profis-
sionais nas escolas será 

coordenada pelas 91 Di-
retorias de Ensino. 

As horas dedicadas 
promoverão ações pre-
ventivas, de apoio in-
stitucional, habilidades 
socioemocionais, psi-
cologia escolar, saúde 
mental na escola e ensi-
no-aprendizagem com te-

mas como: Acolhimento 
Emocional, Habilidades 
de Comunicação Afetiva, 
Intervenção Socioeduca-
tiva, Ações de Comuni-
cação Afetiva, Orientação 
Profissional, Proposição 
Positiva, Protagonismo 
Juvenil e Cuidar de Pes-
soas.

Da Redação

Estudo da Fundação 
Seade aponta que a Região 
de Campinas registrou a 
criação de 11.585 mil em-
pregos formais no mês de 
abril de 2023 em relação 
ao mês anterior, segun-

do dados do Cadastro 
Geral de Empregados e 
Desempregados – Caged.  
Os novos postos de tra-
balho se dividiram pelos 
seguintes setores: agricul-
tura (2.725), construção 
(69) serviços (5.949), in-
dústria (1.923) e comércio 

(919).
No Estado de São Paulo 

o aumento do emprego 
formal foi de 0,4% no mês 
de abril em relação ao mês 
anterior, com a geração de 
55 mil novos postos de tra-
balho. Na somatória dos 
quatro primeiros meses 

do ano, foram criadas 190 
mil vagas no Estado, de 
acordo com o Caged.

Houve variação positi-
va na agricultura (1,1%), 
na construção (0,9%), 
nos serviços (0,4%) na in-
dústria (0,4%) e no comér-
cio (0,3%). Em números 

absolutos, estão assim 
distribuídos: agricultura, 
pecuária e pesca (3.716); 
indústria (9.339); con-
strução (6.686); comér-
cio (7.425); e serviços 
(27.744). Neste último, 
merecem destaque os seg-
mentos de transporte, 

armazenagem e correio 
(8 mil) e saúde humana 
e serviços sociais (6 mil).

Confira aqui os dados 
completos da região e, 
também, os específicos 
dos municípios:

https://trabalho.seade.
gov.br/

Da Redação

Que tal doar roupas e 
ser gentil com o próximo? 
É com essa proposta que 
a Renovias e o Instituto 
CCR, em parceria com 
a Apae Brasil, dão início 
à “Campanha da Gen-
tileza – Doe Roupas”. A 
iniciativa tem início nesta 
semana e irá até 31 de 
julho, a fim de estimular 
as doações de peças de 

roupas em bom estado.
A ação encabeçada pela 

Renovias mobiliza co-
laboradores da Conces-
sionária, para a prática 
da solidariedade e da ação 
voluntária.

“A campanha vem ao 
encontro dos nossos obje-
tivos, garantindo a trans-
formação social e levando 
amor ao próximo. Doan-
do uma peça de roupa, 
podemos compartilhar 

calor humano e melhorar 
o dia de alguém”, destaca 
Ariane Teles, analista de 
Responsabilidade Social 
do Instituto CCR e re-
sponsável pela campanha.

Ao comemorar a parce-
ria, o presidente da Apae 
Brasil, José Turozi, en-
fatiza que a ação solidária 
visa também despertar 
na sociedade uma con-
scientização, chamando a 
atenção para a importân-

cia da eliminação das bar-
reiras atitudinais.

“Doar também é inclu-
ir. As atitudes inclusivas 
precisam ser fortalecidas 
diariamente para que, 
assim, estejam de fato 
presentes no cotidiano 
dos brasileiros”, afirma.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas: 

SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José do 
Rio Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária admin-
istra as rodovias através 
do Programa de Con-
cessões Rodoviárias do 

Governo do Estado de 
São Paulo. O Sistema de 
Ajuda ao Usuário (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta ligar 
0800 055 9696 ou usar 
um dos fones de emergên-
cia implantados a cada 
quilômetro. Condições 
antecipadas do tráfego 
podem ser obtidas pelo 
site www.renovias.com.
br.

A Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse em 
parceria com o Centro 
Universitário Ampa-
rense – UNIFIA, deram 
início as inscrições ao 
programa “Prouni Mu-
nicipal”. São 200 bolsas 
gratuitas em cursos su-
periores de – Recursos 
Humanos, Processos Ge-
renciais, Gestão Pública, 
Logística e Marketing, 
com duração de 2 anos. 
Os cursos serão minis-

trados 100% EaD com 
polo de apoio na escola 
EMEF Mário Bianchi, lo-
calizada no endereço: R. 
Francisco Glicério, 141, 
Santo Antônio de Posse.

Para ter direito ao 
programa é necessário 
ser morador de Santo 
Antônio de Posse há 
pelo menos 3 anos e não 
possuir curso superi-
or completo. A pré-in-
scrição pode ser feita 
até o final deste mês de 

junho através do link: 
Formulário de Inscrição 
para o Prouni Municipal

As aulas terão início 
em 31/07/2023. Mais in-
formações, pelo e-mail: 
prouni.posse@unisepe.
com.br

COMO FUNCIONA 
O EaD?

EaD é a modalidade 
perfeita para quem pre-
cisa de flexibilidade de 
horário. O aluno assiste 

às aulas e realiza suas 
às suas atividades no 
local e horário de sua 
preferência, dentro do 
seu tempo disponível. As 
provas são presenciais 
e o aluno ainda conta 
com lives que ajudam no 
aprendizado.

Aproveite esta opor-
tunidade,  estude de 
graça e qualifique-se 
para um mercado de 
trabalho cada vez mais 
competitivo.
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Ajude a salvar vidas neste 
inverno em Santo Antônio de 

Posse
Com as baixas tem-

peraturas que atingem 
a cidade nesta semana, 
a Prefeitura intensifi-
cou as ações de acol-
himento da população 
em situação de rua, 
com o objetivo de min-

imizar os impactos das 
baixas temperaturas 
sobre a saúde dessas 
pessoas.

Então se você encon-
trou alguém dormindo 
na rua ou necessitando 
de abrigo,  entre  em 

contato  através  dos 
telefones disponibili-
zados.

Segunda a sexta-fei-
ra, 8h às 17h

Sec. de Desenvolvi-
m e n t o  S o c i a l  ( 1 9 ) 
3896-2556

Plantão 24h
192 - Central de Am-

bulância
153 - Guarda Civil 

Municipal
190 - Polícia Militar
Ajude  quem mais 

precisa!

Inverno teve início: Colabora com a 
Campanha do Agasalho de Jaguariúna

Jaguariúna realiza Conferência de 
Assistência Social e propõe novas ações

Tanquinho vai receber 
programa ‘Jaguariúna Solidária’ 

no próximo dia 29

Melhorias viárias em andamento pela malha da 
Renovias

O Inverno começa 
oficialmente nesta quar-
ta-feira, dia 21 de jun-
ho, e o período em que 
predominam as baixas 
temperaturas é mais 
uma oportunidade para 
a população praticar a 
solidariedade e colab-
orar com a Campanha 
do Agasalho do Fundo 
Social de Solidariedade 
de Jaguariúna.

A campanha conta 
com 22 pontos de co-
leta de doações. Várias 
empresas de Jaguariú-
na participam da cam-
panha, como supermer-
cados, lojas e indústri-

as, além de entidades e 
até condomínios (Veja 
a  r e l a ç ã o  c o m p l e t a 
abaixo). 

Segundo o Fundo So-
cial, as pessoas podem 
participar da campanha 
doando roupas, agasal-
hos e cobertores a quem 
mais precisa. As doações 
também podem ser feit-
as diretamente na sede 
do Fundo Social de Jag-
uariúna, que fica na Rua 
Cândido Bueno, 792, no 
Centro.

A  C a m p a n h a  d o 
Agasalho 2023 começou 
no dia 12 de abril, mais 
de dois meses antes do 

início do Inverno justa-
mente para ter um bom 
estoque de agasalhos 
e outras doações para 
distribuição às famílias 
em vulnerabilidade.

“Lembrando que to-
das as doações são dis-
tribuídas diariamente 
na sede do Fundo So-
cial quando solicitado e 
também mensalmente 
nos bairros através do 
programa Jaguariúna 
Solidária”, informa a 
presidente do Fundo 
Social de Jaguariúna, 
Flora Reis.

A  C a m p a n h a  d o 
Agasalho deverá ser en-

cerrada no dia 15 de 
agosto.

CONFIRA OS LO-
C A I S  D E  C O L E T A 
DA CAMPANHA DO 
AGASALHO:

Fundo Social de Soli-
dariedade

Supermercado An-
tonelli

Supermercado Spas-
so Sabores

Supermercado Flex 
(3 unidades)

Loja Gonçalves Pre-
sentes

JBS
Takeda
Larondine

Embrapa
Condomínio Quinta 

das Pitangueiras
Condomínio Jaguary
Condomínio Village 

D’Italia
Plásticos Novel
Adata
Pharmainox

Jaguar Plásticos (3 
unidades)

Parque dos Lagos
Parque José Pires Ju-

nior
Parque Santa Maria
Delegacia de Policia
JaguarPrev
UBS 12 de setembro

A Conferência Munic-
ipal de Assistência Social 
discutiu novas ações para 
o Sistema Único de As-
sistência Social (SUAS) na 
manhã desta sexta-feira, 
16, em Jaguariúna. Aber-
to à população o evento 
contou com a presença da 
vice-prefeita, Rita Berga-
masco, da secretária da 
pasta, Andrea Lizun, da 
presidente do Conselho 
Municipal de Assistên-
cia Social, Ana Letícia 
Franco, do Presidente da 

Câmara, Romilson Nasci-
mento, e dos vereadores 
Ton Proêncio, Willian 
Morrinho e Afonso Lopes 
Silva.

O tema principal deste 
ano foi “Reconstrução do 
SUAS: o SUAS que temos 
e o SUAS que queremos” 
e a palestra foi feita por 
Lúcio Locatelli, que é for-
mado em Administração, 
especialista em Cadastro 
Único e Programas de 
Transferência de Renda, 
idealizador de duas práti-

cas inovadoras publicadas 
no Observatório de Boas 
Práticas do Programa Bol-
sa Família e finalista do 
Prêmio Mário Covas 2015.

A vice-prefeita, Rita 
Bergamasco, destacou o 
progresso de Jaguariúna. 
“A nossa cidade é referên-
cia na região assistência 
social. Mas sabemos que 
há muitos desafios a ser-
em superados e estamos 
trabalhando para isso. Af-
inal, o que tira as pessoas 
da pobreza é dignidade de 

moradia e de trabalho”, 
concluiu a vice-prefeita.

A n d r e a  L i z u n , 
secretária de Assistência 
Social, falou sobre a im-
portância da conferência 
em favor da população. 
“Hoje é um dia de reflexão 
sobre o quanto avançamos 
na conquista dos direitos 
sociais e o quanto ainda 
temos de desafios. Daqui 
vão sair propostas para 
a Conferência Estadual 
e depois para a Federal”, 
disse a secretária.

O bairro Tanquinho 
irá receber a próxima 
edição do Jaguariúna 
Solidária. Será no dia 29 
de junho, uma quinta-fei-
ra, na igreja Santa Cruz, 
das 9h às 16h. Os mora-

dores poderão participar 
retirando as doações no 
local.

O programa Jaguariú-
na Solidária é realizado 
pelo Fundo Social de Sol-
idariedade da Prefeitura 

de Jaguariúna.
As famílias que vivem 

em situação de vulnera-
bilidade podem retirar as 
doações de roupas, calça-
dos, acessórios e brin-
quedos. Segundo o Fun-

do Social, é necessário 
apresentar o Cartão Ci-
dadão no dia do evento.

A orientação é para 
que a população leve 
sacolas, o que facilita o 
transporte das doações.

Da Redação

Ao longo de toda a se-
mana, a Rodovia Deputa-
do Mário Beni, em Mogi 
Guaçu, na altura do km 
191, está recebendo mel-
horias viárias no pavi-
mento da pista Norte. 
Além dessas melhorias 
pontuais, as equipes de 
Conservação seguem 
com o cronograma de 
limpeza, roçagem e ma-

nutenção do pavimen-
to por toda a extensão 
viária sob concessão.

A Renovias reforça 
aos clientes que res-
peitem a sinalização e os 
limites de velocidade ao 
passar pelos locais com 
obras e/ou serviços de 
manutenção, uma vez 
que operários estão nas 
imediações da pista.

O u t r o  p o n t o  d e 
atenção, especificamente 

na terça-feira (20), é no 
km 226 da Rodovia Gov. 
Dr. Adhemar Pereira de 
Barros (SP-342), em São 
João da Boa Vista Os 
motoristas que trafegam 
por aquele trecho de-
vem ficar atentos à inter-
dição parcial do primeiro 
acesso à Espírito Santo 
do Pinhal. A via será 
parcialmente bloqueada 
para que as equipes que 
trabalham nas obras do 

dispositivo de retorno e 
acesso à Unesp, possam 
avançar com a inter-
ligação da nova adutora 
de água que passa pelas 
proximidades do viadu-
to. A interdição parcial 
ocorrerá na terça-fei-
ra (20), das 9h às 16h, 
período em que a Con-
cessionária disponibili-
zará toda a sinalização 
necessária para alertar 
os motoristas.

Para evitar possíveis 
t ranstornos  nos  lo-
cais com restrições de 
tráfego, recomenda-se, 
sempre que possível, que 
programem seus deslo-
camentos. As condições 
do trânsito estão dis-
poníveis no site www.
renovias.com.br.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição dos motor-

istas, 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta 
ligar no 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência, implanta-
dos a cada quilômetro.

A Renovias destaca 
ainda que o cronograma 
de obras é dinâmico e 
poderá sofrer alterações. 
Em caso de condições 
climáticas desfavoráveis, 
os serviços serão repro-
gramados.
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Festa do Peão terá ingresso 
solidário nesta quinta-feira, 

22
O Ingresso Solidário é 

supersimples e qualquer 
pessoa pode participar! 
Basta apresentar o Cartão 
Cidadão de Santo Antônio 
de Posse e 1 kg de alimen-
to não perecível, ou R$ 
10,00, para adquirir seu 
Ingresso Individual. Essa 
modalidade é válida ape-

nas para o acesso a Arena 
e na noite de quinta-feira, 
22 de junho. Então corra 
e faça seu Cartão Cidadão 
através do aplicativo:

PlayStore (Android)
https://play.google.

com/store/apps/details...
AppStore (iOS)
h t t p s : / / a p p s . a p -

p l e . c o m / . . . / p o s -
se-cart%C3%A3o. . ./
id1600274517

ou através do site
https://cartaocidada-

osaposse.com.br/
O cadastro também 

pode ser feito de forma 
presencial, no AgilizaPos-
se, localizado na Rua 

Doutor Jorge Tibiriçá, 
955 – Centro, de segunda 
à sexta-feira, das 8h às 
16h e nos Postos de Saúde 
da Família (PSF).

A doação será feita so-
mente nos dias do Evento 
e haverá um local para 
entrega indicado na En-
trada.

Festa Junina reúne 15 mil pessoas no 
Parque Santa Maria

Reportagem: Susi 
Baião 

Fotos: PMJ

Segundo a organi-
zação, cerca de 15 mil 
pessoas prestigiaram 
a Festa Junina das es-
colas no fim de sema-
na. Não teve frio que 
afastasse o público da 
grande festa. Após o 
período de três anos 
sem a realização dev-

ido às  restr ições da 
pandemia, o arraiá at-
raiu milhares de pes-
soas que aproveitaram 
para matar a saudade. 
Os destaques, ficaram 
por conta das apresen-
tações de danças das 
escolas. 

A festa ainda contou 
com shows musicais, 
brinquedos infláveis 
para as crianças e na 
praça de alimentação 

muita comida e bebidas 
típicas. “Sem dúvida foi 
maravilhoso, participei 
dos dois dias de festa. 
A minha neta dançou 
quadrilha. Foi tão bom 
que esquecemos até do 
frio,” disse Inês Soares, 
moradora de Jaguariú-
na.

O casal  mexicano 
A l e j a n d r a  e  A l o n z o 
Contreras,  pela  pri-
meira vez na cidade e 

participando de uma 
festa junina, ficaram 
encantados.  “É sur-
preendente, que cidade 
maravilhosa e aconche-
gante. Estamos muito 
felizes e gostamos mui-
to dessa festa. Muita 
gente, comida gostosa, 
tudo diferente do que 
temos em “Acapulco” 
(cidade de origem do 
casal). Para eles que 
voltam nesta terça-feira 

para o México. A pas-
sagem por Jaguariúna 
vai ficar na história. “ A 
próxima vez que voltar-
mos ao Brasil, não es-
queceremos de passar 
em Jaguariúna. Quero 
conhecer a cidade por 
inteiro, “disse Alonzo.

“Após três anos sem a 
festa junina, ela voltou 
com tudo e tivemos um 
saldo muito positivo. 
As barracas venderam 

praticamente tudo, foi 
um sucesso. E tudo sem 
nenhuma ocorrência 
registrada, com muitas 
famílias curtindo a fes-
ta”, disse a secretária de 
Educação de Jaguariú-
na, Cristina Catão. 

Toda a renda arreca-
dada será revertida para 
as Associações Pais e 
Mestres das Escolas 
Municipais, Estaduais 
e da APAE.

Rentabilidade no plantio de hortifrutis é a 
solução da HELM para o agricultor durante 

a Hortitec

Orquestra Jovem Circuito das Águas (OJOCA) 
abre temporada de concertos em Amparo-SP

Da Redação

A HELM do Brasil vai 
apresentar o seu portfólio 
completo de fungicidas e 
inseticidas com soluções 
inovadoras para os seto-
res de horticultura e fru-
ticultura na edição da 
28ª Hortitec, que será 
realizada entre os dias 21 
à 23 de junho, em Hol-
ambra (SP).

Em soluções, a HELM 
do Brasil vai apresentar, 

entre outros produtos de 
seu portfólio, o Previnil, 
Helmstar Plus, Prisma 
Plusa e Galeão. “No to-
cante aos fungicidas, os 
nossos produtos contam 
com formulações que 
têm sido referenciais no 
mercado, além da confi-
abilidade. Em especial, o 
Previnil é o nosso grande 
destaque para que o pro-
dutor proteja o seu in-
vestimento”, afirma o 
presidente da HELM do 

Brasil, Sebastian Lüth.

Sobre a HELM
A HELM é uma empre-

sa familiar com atuação 
global, sediada em Ham-
burgo, na Alemanha, com 
mais de 120 anos de atu-
ação no mercado espe-
cializado em produtos 
químicos, produtos para 
indústria farmacêuti-
ca, fertilizantes e defen-
sivos agrícolas. Atua em 
30 países e conta com 

mais de 100 subsidiárias, 
escritórios de vendas e 
1.500 funcionários.

No Brasil, a HELM 
atua com importação e 
exportação há mais de 
45 anos, comercializando 
soluções em proteção de 
cultivos para o produ-
tor rural, desempenhan-
do um papel relevante 
no mercado brasileiro. 
Sempre contando com 
fornecedores certificados 
e com processos pro-

dutivos com qualidade 
atestada. Saiba mais: 

https://www.helmdo-
brasil.com.br/pt/

Da Redação

A Orquestra Jovem Cir-
cuito das Águas (OJOCA) 
abre a temporada 2023 de 
concertos com o espetáculo 
“A fabulosa loja de sapatos 
de madame Pina Duncan”. 
As apresentações aconte-
cem nos dois próximos do-
mingos, dias 25 de junho e 2 
de julho, às 20h, no Neway 
Prime Center, no bairro 
Ribeirão, em Amparo. A 
entrada é gratuita.

“A fabulosa loja de sap-
atos de madame Pina Dun-
can”, o mais novo concerto 

cênico da OJOCA, conta 
com aproximadamente 
50 minutos de duração e 
classificação etária livre. 
É inspirado em Isadora 
Duncan e Pina Bausch, 
apontadas como duas das 
principais revolucionárias 
do universo da dança.

O espetáculo, uma mis-
tura de dança, teatro e 
música orquestrada, retra-
ta a história de Pina Dun-
can, uma bailarina, de 97 
anos, que guarda todas as 
memórias em sua fabulosa 
loja de sapatos. Pina narra a 
trajetória na dança através 

do calçado em seus pés. É 
assim, de sapato em sapa-
to, passo a passo e dança a 
dança, que o público vai de-
scobrir as incríveis histórias 
de Madame Pina.

O concerto é viabilizado 
pela Lei Federal de Incenti-
vo à Cultura (Lei Rouanet), 
e tem como patrocinadores 
as empresas Rousselot, 
Supermercados Daólio e 
Sempre Unidos.

SOBRE A ORQUESTRA 
JOVEM CIRCUITO DAS 
ÁGUAS (OJOCA)

A Orquestra Jovem Cir-

cuito das Águas (OJOCA) 
oferece desde 2019 o ensino 
gratuito de violino, viola 
de arco e violoncelo para 
moradores da cidade de 
Amparo e região, com au-
las de instrumento e teoria 
musical. Desde a criação, o 
projeto já contemplou mais 
de 270 alunos de diferentes 
idades.

A  OJOCA também 
desenvolve, em parceria 
com Ação Social de Amparo 
(ASA), aulas de musical-
ização infantil. O objetivo 
é que o projeto cresça e 
consiga contemplar cada 

vez mais a população com 
atividades e manifestações 
artísticas, para que envolva 
cidadãos à cultura do fazer 
artístico para a comuni-
dade.

Serviço
Orquestra Jovem Cir-

cuito das Águas (OJOCA)
Concerto: “A fabulosa 

loja de sapatos de madame 
Pina Duncan”

Local: Neway Prime 
Center

Endereço: Rua Mare-
chal Bitencourt, 515, bairro 
Ribeirão, Amparo-SP

Dias: 25 de junho e 2 de 
julho (domingos)

Duração: 50 minutos
Classificação: Livre
Entrada: Gratuita
Realização: Lei Federal 

de Incentivo à Cultura (Lei 
Rouanet), Ministério da 
Cultura, Governo Federal

Patrocínio: Rousselot, 
Supermercados Daólio e 
Sempre Unidos

Apoio: Neway Prime 
Center

Produção: Orquestra 
Jovem Circuito das Águas 
(OJOCA) e Estúdio Hu-
manar 



Quinta-Feira
22 de Junho de 2023 6P Jornal Possense

Mais um programa 
da Prefeitura, por meio 
da Secretaria Munici-
pal da Saúde. Todas as 
quartas-feiras, das 8h 
às 10h30, os pacientes 

do CAPS I Cuidar, rece-
bem aulas de xadrez. 

O Centro de Atenção 
Psicosocial presta um 
importante serviço no 
campo da saúde mental 

com foco na reinserção 
social de pessoas com 
transtorno mental grave 
e persistente. Interdis-
ciplinar, o tratamento 
é conduzido por uma 

equipe multiprofissio-
nal composta por médi-
cos, assistentes sociais, 
psicólogos, psiquiatras, 
entre outros especialis-
tas.

A Prefeitura, por 
meio da Secretaria 
de Desenvolvimen-

to Social, em parce-
ria com o SENAC, 
está com inscrições 

abertas para diver-
sos cursos profissio-
nalizantes. Os inte-

ressados(as) devem 
procurar a Secretaria 
de Desenvolvimento 

Social, localizada na 
Rua Santo Antônio, 
386 - Centro, de se-

gunda a sexta-feira, 
das 8h às 16h30.

De Jaguariúna

A Região Metropolita-
na de Campinas (RMC) 
terá um comitê técnico 
para enfrentamento à 
febre maculosa. A medi-
da foi aprovada duran-
te reunião do Conselho 
de Desenvolvimento da 
RMC realizada nesta sex-
ta-feira, dia 16 de junho, 
na Coordenadoria de As-
sistência Técnica Integral 
(Cati), em Campinas. A 
reunião foi conduzida pelo 

presidente do Conselho da 
RMC e prefeito de Jagua-
riúna, Gustavo Reis.

“Dessa forma, unidos, 
nós vamos criar esse co-
mitê para criamos um 
padrão e reunir todas as 
vigilâncias epidemiológi-
cas dos 20 municípios da 
RMC, em parceria com o 
Estado, para podermos 
enfrentar a febre macu-
losa de maneira unida e 
padronizada”, explicou o 
prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis (MDB).

Entre as ações conjun-
tas entre as cidades pre-
vistas para o comitê estão 
a capacitação de médicos 
e profissionais da saúde, 
para reconhecimento pre-
coce da doença e o trata-
mento adequado para os 
casos suspeitos de febre 
maculosa, além da comu-
nicação para alertar sobre 
o risco de febre maculosa 
em locais em que já existiu 
a transmissão.

A proposta de criação 
do comitê foi feita pelo 

prefeito de Campinas, Dá-
rio Saadi, que também é 
médico. Outros prefeitos 
também participaram do 
encontro e endossaram a 
nova medida. Saadi des-
tacou a importância de 
trabalhar em conjunto 
com as 20 cidades porque 
a RMC toda é endêmica, 
ou seja, tem a presença da 
bactéria Rickettsia, causa-
dora da febre maculosa, 
transmitida pelo carrapa-
to-estrela, há mais de 20 
anos.

De Mogi Mirim

Uma representação 
mais forte, com maior 
apoio do Estado, além 
de uma ampliação no 
estreitamento de laços 
entre os municípios, fo-
ram alguns dos benefí-
cios citados por Reis na 
reunião que discutiu as 
questões de saúde, ha-
bitação popular, sane-
amento, educação e as-
sistência social de cada 
umas das cidades.

Com isso, muitas 

questões foram levanta-
das e esclarecidas quan-
to a possível entrada na 
RMC, lembrando que 
hoje em dia, nenhuma 
dessas cidades faz parte 
de alguma região, sendo 
todas independentes.

Proveitosa, a reunião 
foi finalizada com o con-
senso de que cada um 
dos prefeitos discutirá 
com sua equipe de traba-
lho, a entrada ou não na 
RMC. Um prazo de duas 
semanas foi firmado en-
tre os presentes para a 

decisão final, sendo que 
a recusa ou a aceitação 
de cada um dos municí-
pios não interfere na es-
colha do outro.

Por fim, os prefeitos 
Paulo Silva, Gustavo 
Reis e Rodrigo Falsetti 
aproveitaram o momen-
to para assinar juntos 
uma solicitação ao Go-
verno do Estado de São 
Paulo de implantação da 
terceira faixa da SP-340.

Além dos prefeitos 
Paulo Silva, Rodrigo 
Falsetti e Gustavo Reis, 

a reunião contou com as 
presenças do vice-pre-
feito e do secretário de 
Habitação, Indústria e 
Comércio de Mogi Gua-
çu, Marcos Tuckumantel 
e Guilherme de Sousa 
Campos, respectivamen-
te, da diretora do Hospi-
tal Municipal de Itapira, 
Dra. Maria Sueli Rocha, 
representando o prefeito 
de Itapira, Antônio Hé-
lio Nicolai, secretários 
municipais de Mogi Mi-
rim e representantes do 
Saae.

De Itapira

O Botão Guardião 
foi lançado na semana 
passada para as mulhe-
res e idosos em situa-
ção de vulnerabilidade 
social e vitimados por 
violência doméstica e 
que possuem medidas 
protetivas. A apresen-
tação ocorreu durante a 
posse da nova diretoria 
do Comdim (Conselho 
Municipal de Defesa da 
Mulher) e do evento Ju-
nho Violeta, que ocorre-
ram respectivamente na 
quinta e sexta-feira. 

O Botão Guardião está 
inserido no Programa 
Segurança Cidadã que é 
regulamentado pela Lei 
Municipal n° 6.250 e 
que foi promulgado pelo 
prefeito Toninho Bellini 

em abril. Trata-se de um 
aplicativo de smartpho-
nes que possui localiza-
ção GPS e que quando 
acionado em virtude de 
perigo iminente é capaz 
de transmitir informa-
ções para o COI (Centro 
de Operações e Inteli-
gência) da Guarda Civil 
Municipal o local exato 
da vítima para que seja 
prontamente acionado e 
enviado até o local uma 
viatura da corporação.

O fornecimento do 
software se dará através 
de indicação do Poder 
Judiciário e da Secre-
taria de Segurança Pú-
blica Estadual no ato 
da aplicação das medi-
das protetivas contra 
os agressores. “O Botão 
Guardião possui duas 
principais funções: a de 

oferecer mais segurança 
à vítima e se funcionar 
como fator inibidor para 
os agressores. Nossa 
corporação já foi devi-
damente treinada e está 
pronta para atuar com 
essa nova tecnologia”, 
destacou o prefeito To-
ninho Bellini. 

Tendo como intuito 
intensificar as ações de 
prevenção à violência e 
também o acompanha-
mento e atendimento 
das vítimas, em setem-
bro de 2021 também foi 
instituída no município 
a “Ronda Guardiã Maria 
da Penha”, voltada para 
o atendimento priori-
tário das ocorrências 
envolvendo mulheres 
e idosos. Duas viaturas 
serão adquiridas atra-
vés de convênio com 

o Governo Federal e 
possuirão identificação 
própria. As guarnições 
contarão sempre com 
componente do sexo 
feminino e todos terão 
treinamento específi-
co para atuarem junto 
a esse público alvo. O 
processo de compra dos 
veículos já está em fase 
final e em breve as viatu-
ras serão entregues.

Adesão
A adesão ao Botão 

Guardião para mulheres 
com medidas protetivas 
será através do CREM 
(Centro de Referência 
Especializado da Mu-
lher), que está situado à 
Rua Ribeiro de Barros, 
nº 62, Centro (em frente 
ao Parque Juca Mulato). 
O telefone para contato é 

o (19) 3843.2148.
Já para os idosos, 

ocorre por meio do 
CREAS (Centro de Refe-
rência Especializado de 
Assistência Social) que 
está localizado na Rua 
Francisco Glicério, n° 
494, Centro. Os telefo-

nes para contato são (19) 
3863.8111, 99914.0689 
e 98101.4771.

Nos dois casos, as ví-
timas serão orientadas 
sobre o funcionamento 
do aplicativo e assinarão 
um termo de adesão ao 
programa.

Pacientes do CAPS recebem 
aulas de xadrez em Santo 

Antônio de Posse 

Prefeitura oferece cursos profissionalizantes 
em parceria com o Senac

RMC terá comitê de enfrentamento à febre 
maculosa

Prefeitos discutem ingresso na RMC

Botão Guardião é lançado para mulheres 
e idosos em situação de vulnerabilidade 

social
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A equipe masculina 
de vôlei de quadra de 
Santo Antônio de Posse 
conquistou mais uma 
vitória no último fim de 
semana, em jogo válido 
pela Copa ADR (Asso-
ciação Desportiva Re-

gional) de 2023. Por 3 
sets a 1, os possenses su-
peraram Pinhalzinho de 
virada, com parciais de:

1º set: Santo Antônio 
de Posse 22 x 25 Pinhal-
zinho

2º set: Santo Antônio 

de Posse 25 x 22 Pinhal-
zinho

3º set: Santo Antônio 
de Posse 25 x 15 Pinhal-
zinho

4º set: Santo Antônio 
de Posse 25 x 21 Pinhal-
zinho

O próximo compro-
misso da equipe será no 
domingo, 23 de julho, às 
10h, contra Pedreira. A 
partida acontece no Gi-
násio de Esportes do co-
légio Objetivo, em Santo 
Antônio de Posse.

De Pedreira

A cidade de Pedrei-
ra recebeu no domingo, 
18 de junho, nas depen-
dências do Ginásio de 
Esportes ‘Vermelhão’ do 
Esporte Clube Santa So-
fia, mais uma rodada do 
Campeonato de Vôlei da 
ADR – Associação Des-
portiva Regional, quando 
as equipes de Pedreira 
estiveram enfrentando 
os times de Mogi Guaçu.  

A coordenadora do 
Projeto Vôlei do Pro Es-
porte Elen Uttembergue, 
destacou que a equipe de 
Vôlei Masculino de Pe-
dreira venceu Mogi Gua-
çu pelo placar de 3 a 0, e 
no próximo final de se-
mana estará jogando em 

Jaguariúna, pela Copa 
Jaguariúna, visando à 
preparação para os Jogos 
Regionais. A equipe pe-
dreirense adulta de Vô-
lei Feminino, começou o 
jogo perdendo, porém, as 
meninas conseguiram vi-
rar o placar e vencer pelo 
placar de 3 a 2.

O Prefeito Fábio Poli-
doro parabeniza os atle-
tas do Vôlei de Pedreira 
pela dedicação nos trei-
nos e jogos. “Nossos pa-
rabéns também para a 
Professora Elen Uttem-
bergue e toda a Comissão 
Técnica pelo trabalho 
desenvolvido no Projeto 
Pro Esporte da Secreta-
ria Municipal de Espor-
tes e Lazer”, concluiu o 
Prefeito Fábio Polidoro.

De Pedreira

O Secretário de Es-
portes e Lazer de Pe-
dreira Valdir Carlos 
Volpato, esteve parti-
cipando do Congresso 
Técnico dos Jogos Re-
gionais 2023, realiza-
do na cidade de Moco-
ca, que também será a 
sede da Fase Regional, 

quando confirmou a 
participação do Muni-
cípio em diversas mo-
dalidades.

No total 44 (quaren-
ta e quatro) cidades es-
tarão disputando está 
fase dos Jogos Regio-
nais. “Pedreira estará 
disputando as modali-
dades de Bocha, Vôlei 
Adulto Masculino e Fe-

minino, Vôlei de Praia 
Masculino, Ciclismo 
Masculino e Feminino, 
Capoeira Masculino e 
Basquete Masculino”, 
informou o Secretário 
de Esportes Patão.

Entre as alterações 
apresentadas pela or-
ganização, está a mu-
dança na disputa de vá-
rias modalidades para 

os dias da semana, an-
tes estas partidas acon-
teciam nos finais de 
semana. “Infelizmente 
vamos encontrar difi-
culdades para a parti-
cipação de nossas equi-
pes, porém, os desafios 
aparecem e devem ser 
vencidos”, concluiu o 
Secretário de Esportes 
de Pedreira.

De Holambra 

Reduzir, Reutilizar e 
Reciclar: três palavras 
que compreendem um 
universo infinito de pos-
sibilidades, todas em fa-
vor da sustentabilidade. 
Esse é o conceito dos 3 
R’s, conjunto de práticas 
que tem como objetivo 
minimizar o impacto 
ambiental causado pelo 
desperdício de materiais 
e produtos provenien-
tes de recursos naturais, 
além de poupar a natu-
reza da extração inesgo-
tável de recursos. Mas 
o que os 3 R’s tem a ver 
com o sistema de esgota-
mento sanitário?

Se as redes coletoras 
de esgoto só recebessem 
os líquidos produzidos 
dentro de nossas casas, 
os 3 R’s não fariam tanto 
sentido quando tratamos 
de esgotamento sanitá-
rio. Mas não é isso o que 
acontece. “Esse assunto 

é tratado frequentemen-
te pela Águas de Holam-
bra, mas é preciso refor-
çar as boas práticas para 
que mais e mais pessoas 
mudem hábitos equivo-
cados”, afirma o gerente 
de Operações da conces-
sionária, Rodrigo Leitão.

Seguindo os 3 R’s, é 
possível diminuir o custo 
de vida reduzindo gastos, 
principalmente no setor 
industrial, além de favo-
recer o desenvolvimento 
sustentável global e con-
tribuir para a reversão 
dos impactos negativos 
causados na natureza.

Reduzir consiste em 
ações que reduzam o con-
sumo de bens e serviços, 
visando à diminuição 
da geração de resíduos 
e consequente redução 
do desperdício. A redu-
ção deve englobar tanto 
a utilização de produtos 
quanto o racionamento 
de recursos, práticas que 
impactam positivamente 

na economia e refletem 
na minimização dos da-
nos causados pela gera-
ção de lixo e poluição do 
meio ambiente.

Aqui, o objetivo da 
“redução” é a aquisição 
de bens e serviços de 
acordo com as reais ne-
cessidades de consumo 
para evitar desperdícios, 
atentando-se sempre 
para a utilização cons-
ciente desses recursos.

Reutilizar contribui 
significativamente para a 
economia de recursos re-
nováveis utilizados para 
fabricar cada vez mais 
bens de consumo, pois 
quando reutilizamos um 
produto, simplesmente 
atribuímos mais tempo 
ao seu uso, prolongando 
sua vida útil. O objetivo 
desse R é reutilizar tudo 
o que puder ser reutiliza-
do, oferecendo um novo 
propósito para um pro-
duto que seria jogado no 
lixo.

Reciclar
O último dos 3 R’s 

da sustentabilidade é o 
mais conhecido e apli-
cado no dia a dia: a re-
ciclagem. A reciclagem 
envolve o processamento 
de materiais por meio da 
transformação física ou 
química, geralmente em 
forma de matéria-prima 
para produção de novos 
produtos e bens de con-
sumo. Um produto re-
ciclável deve ser descar-
tado corretamente para 
coleta seletiva, que se en-
carregará de destinar os 
materiais para os lugares 
corretos.

É esse R que tem re-
lação direta com o com-
portamento da popula-
ção quando usa a rede 
coletora de esgoto para 
descartar produtos que 
podem ser reciclados, 
entre eles o óleo de co-
zinha usado. A área de 
Responsabilidade Social 

da Águas de Holambra 
desenvolve ações relati-
vas ao tema, inclusive irá 
disponibilizar coletores 
de óleo em alguns locais 
de Holambra, ainda em 
estudo.

“Conhecer e entender 
a importância dos 3 R’s 
para repensar os hábitos 
de consumo é essencial 
para a transformação do 
desenvolvimento susten-
tável”, conclui Rodrigo.

Equipe masculina de 
vôlei de quadra vence 

Pinhalzinho pela Copa ADR 

Vôlei Feminino e Masculino de Pedreira 
vencem seus adversários no Campeonato da 

Associação Desportiva Regional

Pedreira confirma participação nos Jogos 
Regionais 2023 durante Congresso Técnico

Esgotamento Sanitário e os 3 R’s da 
Sustentabilidade
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Na tarde de sábado, 17 
de junho, aconteceu no 
Estádio Municipal José 
Ferreira Neto, a grande 
final do 19º Campeona-
to Municipal de Futebol 
Amador de Santo Antô-
nio de Posse 2023. Na 
ocasião, o time do Rincão 
acabou vencendo a equi-
pe do Paulista de virada 
pelo placar de 2×1 e se 
sagraram campeões do 

campeonato.
Ao todo, 13 equipes 

participaram da competi-
ção, além da entrega das 
taças e medalhas para os 
finalistas, foram realiza-
das premiações individu-
ais para os destaques do 
campeonato. Os premia-
dos foram:

Rodrigo (Rincão) – ar-
tilheiro com 8 gols mar-
cados;

Marcelo (Paulista) – 
melhor goleiro;

Pablo (Rincão) – atleta 
revelação;

Figueirense FC – equi-
pe mais disciplinada.

O 19º Campeonato 
Municipal de Futebol 
Amador de 2023 foi reali-
zado pela Prefeitura Mu-
nicipal através da Secre-
taria de Desenvolvimento 
Social, Esporte e Cultura.

Rincão é o grande 
campeão do 
Campeonato 

Amador de 2023 


